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Собрание районного 
партийного актива

19 июня в Тотьме, в зале заседаний районного комитета 
партии, состоялось собрание районного партийного актива, на 
котором был рассмотрен вопрос: «Об усилении работы пар
тийных, советских и хозяйственных органов района по выпол
нению постановлений ЦК КПСС и Совета Министров СССР о 
дальнейшем развитии сельского хозяйства Нечерноземной зо
ны РСФСР и Всесоюзного экономического совещания по про
блемам агропромышленного комплекса, положений и выводов, 
содержащихся в выступлении Генерального секретаря ЦК 
КПСС тов. К. У. Черненко и докладе члена Политбюро ЦК 
КПСС, секретаря ЦК КПСС тов. М. С. Горбачева».

С докладом выступил второй секретарь райкома КПСС 
С. М. Громов.

В обсуждении доклада приняли участие директор совхоза 
«Тотемский» В. В. Жданов, доярка колхоза «Красное знамя» 
Н. С. Федотовская, главный агроном колхоза «Сигнал» М. И. 
Жданова, главный госинспектор по закупкам и качеству сель
хозпродукции Е. А. Добрякова, председатель колхоза «Боль
шевик» А. А. Сабуров, секретарь парторганизации райсельхоз- 
химии А. Г. Каленнстова, тракторист совхоза «Погореловский» 
А. Ф. Осмаков, главный экономист управления сельского хо
зяйства райисполкома Е. С. Егорова, директор ССПТУ-7 Ф. Н. 
Сергачев, главный зоотехник колхоза «Родина» В. И. Мара- 
ков а, начальник отдела капитального строительства управле
ния сельскогб хозяйства райисполкома А. А. Токарев.

В работе собрания партийного актива принял участие ин
структор обкома КПСС JI. С. Лагутин.

По обсужденному вопросу принято соответствующее поста
новление.

Все на суббоганмk 1
На 23 июня назначен комсо-

мольско-молодежный субботний,
посвященный 60-летию присвое
ния комсомолу имени В. И. Ле
нина и предстоящему XII Все
мирному фестивалю молодежи 
и студентов в Москве.

Определены участники трудо

вых операций, точки приложе-
ПИЛ СТ1<1. D ------

мольских организациях суббот
ник уже прошел.

Заработанные в ходе трудо
вых операций средства пойдут 
в Москву.

Все на субботник!

КАЖДОЙ ФЕРМЕ-ДОСТАТОК КОРМОВиш

В комсомольско-молодежном
Р Е П О Р Т А Ж

В текущем году труженикам■—  ----------  Приехав туда, узнаем не- нов. Состав звена — комсо-
совхоза «Север» предстоит за- сколько неожиданную новость, мольско-молодежный На m m u
готовить для общественного жн- Оператором на АВМ первый вадии ?рав 5 т м е  звеньевшо
® °™ воДства Т<ог5> сена* день Работает Н. Ф. Рязанов, работают В. А. Чуркин и И А*

“Т0НН Руководитель звена по заготов- Сабипов. на птппям*
выполняются намеченные пла
ны, деревк»9расни- 
ложен высокий крытый навес, 
где размещается АВМ. Над 
крышей навеса густое облако 
дыма. Значит, работает, заго
товка «солнечного концентра
та» в хозяйстве производится.

На сессии Верховного Совета РСФСР
Москва. (ТАСС). 19 июня в 

Большом Кремлевском дворце 
открылась девятая сессия Вер
ховного Совета РСФСР десято
го созыва.

Бурными, продолжительными 
аплодисментами встретили де
путаты и гости товарищей 
К. У. Черненко, Г. А. Алиева, 
В. И. Воротникова, М. С. Гор
бачева, В. В. Гришина, А. А. 
Громыко, Г. В. Романова, М. С. 
Соломеицева, Д. Ф. Устинова, 
П. Н. Демичева, В. И. Долгих, 
В. В. Кузнецова, Б . Н. Понома
рева, И. В. Капитонова, Н. И. 
Рыжкова.

Была утверждена повестка 
дня сессии. В нее включены 
вопросы: о задачах Советов на
родных депутатов РСФСР, вы
текающих из решений апрель
ского (1984 года) Пленума ЦК 
КПСС, первой сессии Верхов
ного Совета СССР одиннадца
того созыва, выступлений на 
них Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР К. У. Черненко; о проек
те Кодекса РСФСР об админи
стративных правонарушениях; 
об утверждении Указов Прези
диума Верховного Совета 
РСФСР.

С докладом о задачах Сове
тов народных депутатов Рос
сийской Федерации выступил 
член Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Минист
ров РСФСР депутат В. И. Во- 
ротникор.

Центральное место в работе 
апрельского Пленума ЦК 
КПСС, сказал докладчик, заня
ли вопросы дальнейшего разви
тия социалистической демо
кратии и, прежде всего, улуч

шения деятельности Советов 
народных депутатов — полити
ческой основы нашего государ
ства.

В Российской Федерации 
действуют многие тысячи Со
ветов разного уровня, в них ра
ботают более одного миллиона 
140 тысяч депутатов. Советы 
ведут огромную работу в облас
ти государственного, хозяйствен
ного и социально-культурного 
строительства.

Центральный Комитет партии 
особо подчеркнул важность уси
ления роли Советов в выполне
нии государственных планов, 
повышении эффективности про
изводства, правильном сочета
нии территориальных и отрас
левых начал в управлении. 
Первейшее дело всех Советов 
сегодня — создание условий 
для выполнения плановых за
даний и социалистических обя
зательств четвертого года и пя
тилетки в целом.

Одним из важнейших направ
лений деятельности Советов, их 
исполнительных органов являет
ся осуществление Продовольст
венной программы. Докладчик 
остановился на задачах Советов 
в эффективном использовании 
земли, наращивании производ
ства зерна, мяса, мол9 ка и дру
гих продуктов, совершенствова
нии организации труда, разви
тии личных подсобных хозяйств, 
решении социальных проблем 
села.

В докладе говорилось также 
о необходимости повышать от
ветственность Советов за комп
лексное социально-экономичес
кое развитие своих террито
рий, за увеличение производст
ва товаров народного потребле

ния, дальнейшее совершенство
вание сферы услуг, улучшение 
работы транспорта и строитель
ства дорог, развитие здравоох
ранения.

Анализируя пути повышения 
эффективности организационно
массовой работы, оратор отме
тил, что в последние годы сес
сии Советов расширили круг 
рассматриваемых вопросов, по
высилась активность депутатов. 
Более деловыми и глубокими 
стали отчеты исполкомов перед 
Советами и трудовыми коллек
тивами. Широко используется 
такая форма непосредственного 
участия населения в решении 
вопросов местного и общегосу
дарственного значения, как 
сходы граждан. Хорошей тра
дицией становятся «дни откры
того письма».

Советские и хозяйственные 
органы Российской Федерации 
при активном участии депута
тов многое делают для выпол
нения наказов избирателей. До
кладчик сообщил, что местные 
Советы республики текущего 
созыва приняли к исполнению 
более 390 тысяч наказов, из 
них на первое января нынеш
него года было реализовано 245 
тысяч, или около двух третей.

В заключение докладчик вы
разил уверенность в том. что 
трудящиеся Российской Феде
рации, как и все советские лю
да. будут еще более настойчи
во и организованно работать 
над выполнением планов пяти
летки. неустанно крепить эко
номическое и оборонное могу
щество Родины.

Затем депутаты приступили 
к обсуждению доклада.

До этого он обеспечивал агре-
Д П ТЫ ГЛ , C dlH  П О д в о З и л .  w u c ^ a i v
ром работал Н. Я. Осинин.

Причину замены на АВМ 
объяснил директор совхоза 
В. А. Воропанов. Почти за де
сять дней на агрегате вырабо
тано всего 15 тонн витаминной 
муки. Можно было сделать 
вдвое больше, но бывший опе
ратор не спешил включать аг- 
регат в работу утром, а вече
ром, наоборот, спешил скорее 
выключить его.

Сейчас АВМ работает не ме
нее десяти часов в сутки. Ска
шивание и подвозку зеленой 
массы обеспечивает брат Ни
колая Рязанова — Владимир, 
тоже комсомолец. На затари
вании витаминной муки . занят 
А. Секушин. Ребята намерены 
вырабатывать в день по 3 —4 
тонны обезвоженного корма. 
Такие темпы позволят им вы
полнить взятое обязательство.

Первые пятнадцать тонн тра
вяной муки выработаны из по
севов озимой ржи, в настоящий 
период в переработку идут кле
вера, на очереди — однолетние. 
Наряду с заготовкой травяной 
витаминной муки, в совхозе ра
ботает звено по закладке зеле
ной массы на силос. Возглавля
ет его коммунист Ф. В. Лебзи-

Сабиров, на отвозке зелёной
1ГЛ ' гг --------- . ̂ ----- в е б з и н о в ,

Федотовский.
Члены звена трудятся добро

совестно, но темпы работ сдер
живают простои техники. В 
день нашего приезда работали 
два силосоуборочных комбайна 
вместо трех. Не хватало тракто
ров. На ремонте стояли тракто
ры Ф. В. Лебзинова и И. А. 
Сабирова. Вместо первого на
шли замену, а «Вихрь» Саби
рова так и стоял одиноко на 
поле. А в предыдущий день 
звено практически не работало 
из-за дождливой погоды. «Вих
ри» плохо справляются с влаж
ной травяной массой.

Конечно, нарушение опти
мальных сроков закладки тран
шеи (за неделю 500 тонн, а ем
кость ее 600 тонн) отрицатель
но повлияет на качество заго
товленного силоса. Да и посе
вы озимой ржи уже перестояли 
и огрубели для заготовки соч
ных кормов. Хорошо, что это 
последние гектары ее посевов. 
Следующую силосную траншею 
звено будет заполнять клевер
ной массой.

В. КОЗЛОВА.
НА СНИМКАХ: агрегат в 

действии; тракторист В. Чур
кин.

Фото А. Ты кина.

Внимание посадкам картофеля
С целью своевременного вы

явления и ликвидации очагов 
колорадского жука необходимо 
повсеместно провести осмотр 
всходов' картофеля. В этот пе
риод перезимовавшие жуки по
вреждают молодые всходы и 
приступают к яйцекладке. Сам
ки откладывают яйца на ниж
ней стороне листьев. Через 5 
— 6  дней из них появляются 
личинки красного цвета с дву
мя рядами черных точек по бо
кам. Появившиеся личинки объ
едают ткани листа. Именно в 
этой фазе развития борьба с 
ними наиболее эффективна.

При обнаружении очагов вре
дителя следует немедленно со
брать всех жуков, яйцекладки, 
личинок и куколок, помещая их

в керосин или крепкий солевой 
раствор с последующим меха
ническим уничтожением.

Владельцы индивидуальных 
огородов должны осматривать 
свои участки еженедельно. В 
случае обнаружения колорад
ского жука они обязаны унич
тожить очаг и поставить в из
вестность руководителей хо
зяйств или сельский (поселко
вый) Совет народных депутатов.

В колхозах и совхозах посад
ки обследуются не менее трех 
раз: в фазу всходов, бутониза
ции — цветения и перед убор
кой.

А. НЕРАТОВА, 
агроном станции 

защиты растений.
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Курсом партии, в интересах народа
МЕСТНЫЕ Советы района 

под руководством партий 
ной организации стали полнее 
использовать предоставленные 
им полномочия при планирова
нии экономического н социаль
ного развития. Разработан ряд 
целевых комплексных программ 
на длительный период — Про 
довольственная программа, про
грамма развития подсобных 
сельских хозяйств предприя
тий. организаций и учреждений 
района, комплексные програм
мы решения социальных вопро
сов в колхозах н совхозах, по 
сокращению ручного труда в 
промышленности, по экономии 
сырья, топлива и других мате
риальных ресурсов и по ряду 
других .направлений. Ход вы
полнения этих программ, их со
циальную направленность Сове
ты постоянно держат в центре 
своего внимания.

Вошло в практику рассмот
рение проектов планов пред
приятий и организаций, незави
симо от подчиненности, о произ
водстве товаров народного по
требления. жилищном и куль
турно-бытовом строительстве, 
об охране природы.

Улучшилась подготовка и по
высился уровень проведения 
сессий районного, городского и 
многих сельских Советов народ
ных депутатов. На их рассмот
рение выносятся злободневные 
вопросы, затрагивающие интере
сы людей, повысилась актив
ность депутатов на сессиях, в 
постоянных комиссиях и изби
рательных округах.

В широкой и многообразной 
деятельности Советы сосредото
чивают главное внимание на 
ключевых направлениях, на по
вышении активности трудящих
ся в выполнении государствен
ных планов хозяйственного и 
культурного строительства, рас
ширении и совершенствовании 
всех ВИДОВ обегту ншиоиия- "°‘°°
них сознательной дисциплины и 
бережного отношения к социа
листической собственности. Под 
руководством партийных орга
низаций Советы района по всем 
этим направлениям добиваются 
положительных перемен.

Большинство коллективов 
промышленных предприятий, в 
том числе непосредственного 
подчинения Советам, обеспечи
ли выполнение государственных 
планов трех лет пятилетки. За 
пять месяцев промышленность 
района реализовала продукции 
сверх плана на 300 тысяч руб
лей. С каждым годом растет 
производство товаров народного 
потребления и задания по это
му важнейшему показателю 
ежегодно выполняются. С нача
ла пятилетки выпуск товаров 
для народа возрос более чем на 
два миллиона рублей, или на 
1 1 ,1  процента.

Общий объем производства 
потребительских товаров за это 
время превысил 28 миллионов 
рублей. Освоен выпуск свыше 
2 0  новых видов изделий.

Обеспечен рост производства 
сельскохозяйственных продук
тов. Выполнены планы их заку
пок, кроме молока, скота и 
льнопродукции, значительно ук- 
репилась материально - техни
ческая база и финансовое со
стояние колхозов и совхозов.

В районе ведется большое 
строительство жилья, объектов 
культурно-бытового и комму
нального назначения. За три 
года текущей пятилетки около 
четырех тысяч человек улучши
ли жилищные условия за счет 
нового строительства и капи
тального ремонта жилья. За это 
время построено 91 километр 
автомобильных дорог, из них 
45,5 километра с асфальтным 
покрытием.

Советами народных депута
тов и их исполнительными ко
митетами принимаются меры по 
улучшению торгового, бытово
го, коммунального, транспорт
ного, медицинского и других ви
дов обслуживания населения, по 
борьбе с правонарушениями, 
укреплению дисциплины и по-

Из доклада председателя исполкома 
районного Совета В. Ф. ЗАХАРОВА

рядка, усилению воспитатель
ной работы среди населения.

1J ЗЫСКА1 ЕЛЬНО оценивая
^  доспи нутое. говорит да

лее докладчик, мы должны при
стать, что в работе Советов 
района есть еще немало нере
шенных проблем и недостатков, 
о которых говорилось на ап
рельском (1Н84 года) Пленуме 
ЦК КПСС и на пленуме райко
ма партии. Прежде Всего речь 
идет о необходимости устране
ния имеющихся расхождений 
между большими возможностя
ми, которыми располагают Со
веты. и тем. как они использу
ются на деле, об использовании 
прав и полномочий, предостав
ленных Советам. В первую оче
редь это относится к вопросам 
комплексного развития района, 
города, каждого поселка, сельсо
вета, совершенствования руко
водства экономикой, всеми сфе
рами обслуживания населения, 
укрепления дисциплины и пра
вопорядка.

Возьмем промышленность. 
За общими, казалось бы, поло
жительными показателями кро
ются большие резервы. За ис
текшие пять месяцев шесть 
предприятий (Сухонский лес
промхоз, маслозавод, льнозавод, 
хлебокомбинат, мастерские
«Сельхозтехники», филиал объ
единения «Вологдахимлес») не 
выполнили государственный 
план по производству продук
ции в заданном ассортименте.

В первом квартале мастерские 
«Сельхозтехники» не выпол
нили план по прибыли, мясо
комбинат и эти же мастерские 
допустили удорожание себестои
мости выпускаемой продукции. 
По-прежнему много прогулов в ютемском и иухонском лес-

бы сделать местные Советы и 
хозяйственные руководители по 
увеличению производства и 
улучшению качества товаров 
для народа. Несмотря на то, Что 
плацовыэ задания текущего го
да выполняются, темпы роста 
производства этих товаров от* 
стают от заданий пятилетки. Су
хонский леспромхоз медленно 
осваивает производство новых 
видов изделий. А Тотемский 
леспромхоз не выполняет зада
ния текущего года по выработ
ке ' товаров культурно-бытового 
назначения. Далеко не исчер
паны имеющиеся возможности 
и промышленности местного 
подчинения, в работе которой 
еще также немало недостатков.

Советам следует активизиро
вать работу по вовлечению в 
производство товаров' народно
го потребления местного сырья 
и отходов. Увеличение произ
водства потребительских това
ров — задача всенародная, и в 
ее решении местные Советы 
должны играть главенствующую 
роль.

Справедливы упреки и кри
тика населения в адрес местных 
Советов, руководителей хозяй
ственных и строительных орга
низации за серьезные недостат
ки в строительстве жилья и 
объектов соцкультбыта. За три 
года пятилетки 600 тысяч «руб
лей недоосвоили на строительст
ве жилых домов ДСУ-6 , ДРСУ, 
Сухонский леспромхоз, совхоз 
«Погореловскнй», колхозы
«Красное знамя». «Заветы Иль
ича», ' «Память Ленина». «Сиг-, 
нал», межхозяйственный лес
хоз. Трудящиеся района недо
получили 1400 квадратных мет
ров жилья (более 40 квартир). 
В течение многих лет совсем не 
ведут строительство жилья мя
сокомбинат. маслозавод, хлебо
комбинат.

На строительстве объектов 
коммунального назначения по 
всем источникам финансирова
ния недоосвоеио более 11 (^ты
сяч рублей. За пять месяцев 
текущего года годовой лимит 
госкапвложений на объектах 
жилищно-гражданского назначе-

в

ния использован лишь на 
процентов. Допускается отста
вание строительства жилья, объ
ектов соцкультбыта от производ
ственного строительства, что 
создает трудности в обеспече
нии рабочих жильем и удовле
творении их неотложных нужд. 
Несколько лет ведется строи
тельство нового льнозавода, а 
для рабочих этого предприятия 
до настоящего времени не по
строено ни одного жилого дома 
или объекта соцкультбыта.

В течение трех лет пятилет
ки не выполняло планы строи
тельства дорог дорожно-строи
тельное управление № 6  (тов. 
Спасский). Из трех лет пятилет
ки только в прошлом году спра
вился с планом коллектив 
ДПМК-8 (т. Жданов). Руково
дителям дорожных организаций, 
предприятий, организаций, кол
хозов и совхозов надо сделать 
все необходимое для того, что
бы установленные задания были 
выполнены.

ДЕЯТЕЛЬНОСТИ Сове
тов нет сейчас более 

важной задачи, чем выполне
ние Продовольственной про
граммы. продолжает докладчик. 
Положение в сельском хозяйст
ве района за последнее время 
не раз глубоко анализировалось 
на пленумах райкома КПСС, 
сессиях райсовета, где говори
лось о некоторых положитель
ных результатах в этой отрас
ли. Но следует признать, что 
Советы, сельскохозяйственные 
органы, обслуживающие село 
предприятия и организации еще 
не обеспечивают стабильного и 
динамичного роста производст
ва продукции растениеводства 
и животноводства, не полностью 
используют возможности изме-
v m M ?™  Я В Д Г  
сельским хозяйством.

В ряде колхозов и совхозов 
заметных перемен к лучшему 
пока не наметилось. Большие 
возможности, предоставленные 
государством, используются ими 
неэффективно. Особенно беспо
коит неустойчивость состояния 
дел в ведущей отрасли — мо
лочном животноводстве. В кол
хозах имени Ленина, «Память 
Ленина», «Мосеево», «Больше
вик», «Родина», «Никольский», 
«Путь к коммунизму» за по
следние три года допущено зна
чительное сокращение средне
годовых объемов производства 
и продажи молока государству 
по сравнению с уровнем деся
той пятилетки, не выполнены 
годовые планы его закупок. В 
текущем году снижены закупки 
молока к уровню прошлого го
да в колхозах имени Ленина, 
«Заветы Ильича». «Родина». 
«1-е Мая», «Сигнал», «Путь к 
коммунизму». Снижение про
дуктивности коров и валовых 
надоев молока, допущенное в 
целом по району в апреле—мае. 
серьезно осложняет выполне
ние годового плана и принятых 
социалистических обязательств.

Проверка работы молочных 
ферм на стадии завершения зи
мовки в колхозах «Путь к ком
мунизму». «Мосеево», «Роди
на». «Заветы Ильича» показа
ла. что основными причинами 
падения надоев являются серь
езные просчеты в использова
нии и учете кормов, нарушение 
установленных рационов корм
ления. несоблюдение распорядка 
дня. свертывание работы кормо
цехов и другие организационные 
неполадки.

Многие сельские Советы, уп
равление сельского хозяйства 
недостаточно уделяют внимания 
решению этих задач, слабо по
вышают ответственность руко
водителей и специалистов кол
хозов и совхозов за выполне
ние планов продажи государст
ву молочной продукции. Вопро
сы организованного проведения 
пастбищного содержания. ко
ров, обеспечение круглосуточ
ной или удлиненной пастьбы

скота в каждом хозяйстве, соз
дание надлежащего зеленого 
конвейера, ликвидация допу
щенного в апреле—мае отста
вания в продуктивности молоч
ного скота — эти вопросы дол
жны постоянно находиться в 
центре внимания Советов, сель
скохозяйственных органов.

Надо без запоздания прнсту 
пить к заготовке кормов. Ста
вится задача—в каждом хозяй
стве н районе заготовить их на 
2 0  процентов больше по срав
нению с прошлогодними. Не 
упустить ни одной возможности 
для максималыюго сохранения 
площадей зерновых, кормовых 
и других посевов сельскохозяй
ственных культур с тем. чтобы 
на каждом гектаре получить 
максимум возможного, обеспе
чить своевременную и качест
венную уборку выращенного 
урожАя и его рациональное ис
пользование. разумно использо
вать все резервы, которые име
ются в каждом районе, колхозе 
и совхозе.

С такой же ответственностью 
должна решаться задача обес
печения животноводства грубы
ми и сочными кормами, исполь- 
повать для этого севообороты, 
сенокосы и пастбища, лесные 
угодья, обочины дорог и дру
гие участки, поросшие травой.

Докладчик подчеркивает, что 
не менее важный участок рабо
ты Советов — повышение эф
фективности использования и 
сохранности сельскохозяйствен
ных угодий. Серьезные недо
статки в организации сельско
хозяйственного производства — 
нарушения технологии, факты 
бесхозяйственности, низкие по-
If д яатолн о i r r r t  оотнооодо rue vf

растениеводстве — свидетель
ство изъянов в руководстве 
этотгттжпейшгit oipacnoiu. При
нимаемые на заседаниях, сове
щаниях решения, направляемые 
на места указания зачастую 
очень слабо подкрепляются ор
ганизаторской работой в трудо
вых коллективах колхозов и 
совхозов. Не сокращается поток 
бумажной переписки. В центре 
внимания Советов должны на
ходиться вопросы управления 
предприятиями и организация
ми агропромышленного комп
лекса района.

С РОСТОМ материального 
достатка народа с каж

дым годом возрастают требовав 
ния по расширению и повыше
нию качества всех видов обслу
живания населения. В послед
ние годы возросли объемы бы
тового, торгового, коммунально
го обслуживания, улучшается 
медицинская помощь и другие 
виды услуг. Но проблем здесь 
еще очень много.

Дальнейшее успешное реше
ние задач экономического и 'со
циального развития района, от
мечает докладчик, всецело за
висит от уровня организацион
ной работы, совершенствова
ния стиля и методов работы ме
стных Советов, активности де
путатов. высокой ответственнос
ти работников исполкомов, их 
отделов, управлений, всех кад
ров Советов.

14 А ПЛЕНУМЕ ЦК КПСС и
■ * первой сессии Верховного 

Совета СССР отмечалось, что 
дальнейшее совершенствование 
народного образования — один 
из ключевых вопросов полити
ки Коммунистической партии и 
Советского государства, что в 
деле реализации единой госу
дарственной политики в. облас
ти образования значительно по
вышается роль и ответствен
ность Советов народных депу
татов. В соответствии с рефор
мой устанавливается новая 
структура общего среднего и 
профессионального образования. 
Средняя общеобразовательная 
школа становится одиннадцатн- 
летней, обучение детей в ней 
предполагается начать с шести
летнего возраста. Существую
щие нынче различные типы

ПТУ реорганизуются в единый 
тип учебного заведения— сред 
net* профессионально техинчес 
кое училище.

Теперь, когда школшая ре
форма получила законодатель
ное постановление, необходимо 
местным Советам развернуть 
работу по реализации ее основ 
пых направлении Для этого в 
районе есть все необходимые 
условия. Создана развития 
сеть школ и . дошкольных \ч- 
режденнй. планомерно укрепля
ется их материальная база. 
Расширяются различные формы 
общественного воспитания, уве
личивается охват учащихся 
группами продленного дня, 
удовлетворяются потребности в 
интернатных учреждениях. 87.3 
процента детей дошкольного 
возраста воспитываются в дет
ских садах и яслях-садах.

Проводимая совместная рабо
та педагогических и трудовых 
коллективов* школ, базовых 
предприятий, горсельиспольомоа 
по организации обучения, вос
питания. профориентации по
зволяет осуществлять трудовую 
подготовку учащихся старших 
классов по пяти рабочим специ
альностям. 99,6 процента вы
пускников средних школ полу
чают ежегодно вместе с атте
статом о среднем образовании 
квалификационные удостовере
ния. Успешно сдают экзамены 
по рабочим профессиям учащи
еся Погореловской и Николь
ской средних школ.

Больше внимания стало уде
ляться профориентационной ра
боте с молодежью, особенно на 
сельскохозяйственные специаль
ности.

Выполняют плановые зада
ния по направлению выпускни
ков школ в ПТУ района и об
ласти педагогические коллекти
вы городских, Советской, Вож-
ОНЛЫ'кий, 1 f pci сггоборокоЛ.

зерской и других школ.
Коренной вопрос реформы— 

решительное улучшение трудо
вого обучения и воспитания 
школьников. В районе немало 
делается в этом отношении. 
Большинство старшеклассников 
в летний период работают на 
промышленных предприятиях, в 
сфере обслуживания, на благо
устройстве города и сел. в сель
ском хозяйстве.
|  ’ Хороший опыт совместной 
работы по трудовому обучению 
и ' профориентации учащихся 
имеет педагогический коллек
тив Погореловской средней шко
лы и руководство совхоза «По
горел оаскнй». Совхоз помог 
школе в оборудовании учебной 
мастерской, кабинетов животно
водства и механизации сельско
го хозяйства, выделил технику 
для практических занятий и ра
боты ученической производст
венной бригады. Ученическими 
бригадами руководят специали
сты сельского хозяйства. В лет
ний период Школьники участву* 
ют в заготовке сена, работают 
на животноводческих фермах. 
Вопросы трудового обучения и 
воспитания школьников рассма
триваются в сельском Совете, на 
родительских собраниях. В ка
бинете профориентации собран 
материал о профессиях, лучших 
тружениках совхоза. Юные ма
стера машинного доения Пого
реловской средней школы неод
нократно были призерами рай
онных и областных конкурсов.

Для успешной реализации 
основных направлений рефор
мы. говорит в заключение до
кладчик, предстоит много и 
серьезно работать, и прежде 
всего по укреплению учебно-ма
териальной базы школ и проф
техучилищ. Реформа общеобра
зовательной и профессиональ
ной школы — дело не только 
работников просвещения, пре
образование советской школы — 
забота всенародная. Она затра
гивает интересы всего* общест
ва и каждого гражданина, ин
тересы нынешних и грядущих 
поколений, вопросы дальнейше
го укрепления экономического 
и оборонного могущества, раз
вития материального и духовно- 
го потенциала нашей Родины*
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партии, в интересах народа
ВЫСТУПЛЕНИЯ ПО ДОКЛАДУ

Курсом
К А ТРИБУНЕ директор 

совхоза «Тотемский», 
член исполкома районного Со
нета депутат Б. В. Жданов.
|  — Большую практическую 

помощь в решении производст
венных задач, — говорит он,— 
.оказывают совхозу исполком 
Пятовского сельского Совета, 
сельскохозяйственная комиссия. 
На сессиях обсуждаются перс
пективные вопросы развитие 
^совхоза.

t v Совхоз справился с планами 
frpex лет пятилетки. Сверх пла
на продано 1260 тонн молока, 

•53 тонны мяса, на 1 июня вы
полнен четырехлетний план 
продажи молока и мяса. Улуч
шилось качество продукции. За 
пять месяцев выполнен полуго
довой план текущего года но 
продаже молока и мяса.

Однако есть и серьезные не
достатки: снизилось качество 
молока. Вина здесь как наша, 
так и маслозавода. Допущен 
большой падеж молодняка круп
ного рогатого скота. Этот во
прос обсуждался на исполкоме 
Пятовского сельского Совета, и 
виновные наказаны.

С неплохим качеством прове
ден весенний сев. Все звенья 
работали на бригадном подряде 
с повременным авансированием. 
Звено В. В. Трескина провело 
весновспашку, звено Ф. И. Оле- 
нева — предпосевную обработ
ку, звено JI. А. Зайцева внесло 
органику. На севе было занято 
всего 10 гусеничных тракторов. 
В ближайшие год—два плани
руем довести численность ма
шинно-тракторного парка до оп
тимальной.

Началась заготовка кормов. 
Вся техника заранее подготов
лена к работе и опробована. 
Звенья также будут работать 
н а бригадном подряде. Плани
руем заготовить 7175 тонн зе- 

- я г е н о й  массы, 1 6 0 0  тонн сена, 
в том числе 500 тонн резаного, 
800 тонн — . прессованного.

Идет ответственный период в 
животноводстве. Социалистиче
ские обязательства, принятые 
на зимовку, выполнены. Непло
хих успехов за пять месяцев 
текущего -года добились доярки 
фермы Варницы-2 и фермы 
Задняя. В период пастбищного 
содержания на трех фермах ор
ганизована трехкратная дойка. 
Наивысших результатов добива
ются доярки фермы Задняя.

Совхоз — базовое предприя
тие Тотемской средней школы 
J4« 2. Организовано обучение 
девушек по специальности жи
вотновод. Сейчас они проходят 
практику на ферме Варницы-2. 
Внедрена двухсменка. На фер
ме оборудован учебный класс. 
В совхозных мастерских прохо
дят практику юноши. Каждому 
помогает опытный наставник. 
Считаю недостатком в организа
ции практики то. что она про
водится в период между весен
ней посевной и заготовкой кор
мов. Желательно изменить сро
ки с тем, чтобы ребята смогли 
принять непосредственное учас
тие в трудовых процессах. С 
самого начала практики необхо
димо закрепить за ними специа
листа. В ближайшее время по
строим еще один гараж — по
явится возможность выделить 
рабочие места для ребят.

V  V  V I  СЪЕЗД КПСС. — 
^  ^  * * говорит заведую

щая производством столовой ор- 
са порта Тотьма депутат И. М. 
Шестакова, — определил .меры 
по дальнейшему развитию от
раслей, призванных обеспечить 
более полное удовлетворение 
материальных и духовных по
требностей народа. Централь
ное место в наших планах и де
лах занимают вопросы реализа
ции Продовольственной про
граммы. Наш коллектив, хотя 
й не имеет прямого отношения 
К сельскохозяйственному произ
водству, стремится систематиче
ски способствовать ее выполне
нию. Оказываем практическую 
помощь колхозам и совхозам в 
заготовке кормов и уборке уро
жая. Несмотря на особые усло
вия работы (работаем по сколь
зящему графику), в прошлом

году наш коллектив заготовил 
более 35 тонн сена в совхозе 
«Север». Колхозу имени Лени
на оказали помощь в уборке 
картофеля. Сейчас в коллекти
ве проводится работа по обес
печению выполнения задания по 
заготовке кормов и уборке уро
жая в текущем году.

Основным для нас является 
выполнение производственного 
плана товарооборота. Выполнен 
план трех лет пятилетки. Среди 
торговых предприятий урса Су
хонского пароходства наш кол
лектив с начала года удержива
ет первенство и переходящее 
Красное знамя баскомфлота и 
управления пароходства.

В текущем году будет введен 
в эксплуатацию новый универ
маг на 18 рабочих мест. Пост
роены два склада, планируется 
реконструкция промтоварного и 
хозяйственного магазинов.
ШИРОКА и многогранна де

ятельность Советов, — 
говорит директор Сухонского 
леспромхоза депутат Л. И. Мол- 
чановский. — Все больше пол
номочий получают органы на
родной власти в руководстве 
народным хозяйством. Постоян
ная комиссия по промышлен
ности, которую я возглавляю 
как депутат районного Совета, 
заседает перед каждой сессией. 
Заслушиваем и обсуждаем раз
личные вопросы хозяйственной 
деятельности. Но не все депу
таты принимают активное учас
тие в работе комиссии.

Коллективу Сухонского лес
промхоза нужно приложить еще 
немало усилий для наведения 
должного порядка на производ
стве. Ежегодно не выполняем 
план поставки по договорам де
ловой древесины. Медленными 
темпами идет механизация ниж- 
нескладских и лесопильных ра
бот.

Завершаются работы по пус
ку в эксплуатацию мебельной 
фабрики и котельной с инже
нерными сетями. Но государст
венная комиссия не примет фа
брику только по одной причи
не: из-за отсутствия автомати
ческого щита пожаротушения.

Вопросы капитального строи
тельства постоянно поднимают
ся на сессиях. Строить стало 
значительно труднее, и нужно 
энергичнее переходить от слов 
к делу. Считаю, что в городе 
нужно иметь единого заказчика 
— городской Совет, сконцен
трировать лимиты предприятий 
на строительство жилья в од
них руках. Тогда легче будет 
работать и заказчику, и подряд
чику, больше будет порядка.

КОЛХОЗ «Красное знамя»,
— говорит депутат район

ного Совета доярка Н. А. Тро
фимова,—за пять месяцев теку
щего года продал государству 
3092 центнера молока, в том 
числе 283 — по договорам. 
Полугодовой план продажи мо
лока и мяса выполнен на 74 
процента. Лучших результатов 
в надоях молока добились до
ярки А. В. Конева, депутат 
сельского Совета П. И. Голови
на, Н. С. Федотовская, К. В. 
Трофимова. Коллектив нашей 
фермы Федотово успешно про
вел зимовку скота. План пяти 
месяцев текущего года выпол
нили, работаем, с прибавкой.

На наш труд оказывает влия
ние работа обслуживающих ор
ганизаций. Удовлетворяет нас 
работа комплексного приемного 
пункта. В магазинах есть това
ры первой необходимости. Но 
уже не первый год невозможно 
купить кирпич, шифер, половую 
краску. Не можем произвести 
ремонт дома, не говоря уже о 
новом строительстве.

С прошлого года у нас вновь 
открылась восьмилетняя шко
ла. Сейчас ведется капитальный 
ремонт здания под мастерские. 
Мы хотим, чтобы наши дети 
приучались к труду не только 
дома.

ОБСУЖДЕНИЕ Основных 
направлений реформы 

школы, постановлений партии

и правительства, — говорит ди
ректор Советской средней шко
лы А. А. Лепехина, — продол
жается. Идет планирование ра
боты на новый учебный год.

Особое внимание уделяем 
воспитательной работе, так как 
у нас в поселке нет внешколь
ных учреждений и занятость 
детей по месту жительства - 
полностью забота педагогичес
кого коллектива. Совершенст
вуются формы работы с роди
телями.

Трудовое воспитание, профес
сиональная ориентация — тоже 
очень важные вопросы. Для 
наиболее качественного' их ре
шения нужна крепкая матери
альная база. Нам крайне необ
ходима помощь в ремонте ма
стерских. Тогда сможем нала
дить более серьезное трудовое 
воспитание. Профиль производ
ственного обучения школы — 
автодело — не удовлетворяет 
ни нас, ни шефов. Нет гаража, 
зимой очень трудно завести ма
шину.

Летом в школе работают два 
лагеря труда и отдыха. Стар
шеклассники работают в Питов- 
ском лесопункте, убирают му
сор на эстакадах. Работа труд
ная, малопривлекательная и 
низкооплачиваемая. На будущее 
нужно продумать эти вопросы 
заранее, иначе такая работа 
идет вразрез с ориентацией 
учащихся на специальности ле
созаготовителей. В лагере тру
да и отдыха на базе школьного 
лесничества ребята 5 —7 клас
сов работают с удовольствием.

КОЛЛЕКТИВ автопредпри-
** ятия, — говорит депутат 

районного Совета водитель 
А. И. Кузьминский, — выпол
нил план 1983 года по перевоз
ке грузов и пассажирским пе
ревозкам. Выполнен план по 
прибыли. Дальнейшее развитие 
получили централизованные пе
ревозки. обслуживание населе
ния района через трансагентст
во, улучшилась регулярность 
движения автобусов, снизилось 
количество жалоб от населения.

В текущем году особый упор 
делается на более эффективное 
использование имеющейся тех
ники, борьбу с приписками на 
транспорте, бережны й расход 
горюче-смазочных материалов. 
За пять месяцев на перевозке 
грузов рост к уровню прошло
го года составил 11 процентов, 
рост пассажирооборота — 25. 
Сэкономлено 12 тони бензина 
и 8 тонн дизельного^ топлива. 
Но у нас еще много нерешен
ных вопросов. Испытываем 
трудности с запчастями, горю
че-смазочными материалами, ав
торезиной. Недостает слесарей, 
мала оснащенность производст
венной базы оборудованием и 
станками, нет топливоразливоч- 
ной аппаратуры. Поэтому низ
ка техническая готовность ма
шин: в рабочий день на линию 
выходит менее 70 процентов 
грузового парка. Многое пред
стоит сделать в плане улучше
ния всей работы.

Есть резервы, над использо
ванием которых надо задумать
ся местным Советам. Выпадает 
из сферы их влияния карьеро
управление. В карьере «Соко- 
лово» задействовано ежедневно 
до 50 процентов самосвального 
парка города и района, а он 
работает неустойчиво. С 7 по 
по 13 июня не работал совсем. 
И это в период месячника по 
дорожному строительству! Та
кие случаи были нередки и зи
мой. Не раз с хорошей сторо
ны отмечалась работа исполко
ма Пятовского сельского Сове
та. Но мы, водители, этого ска
зать не можем. Па территории, 
подведомственной этому сель
скому Совету, работают два 
маршрута. Некому скоордини
ровать действия семи организа
ций. заинтересованных в них. 
Кореповский участок — грани
ца ведения РПУ жилищно-ком
мунального хозяйства и ДРСУ
— круглый год находится в 
забвении. Некому принять кон

кретное решение: ремонтиро
вать мост через реку Еденьгу 
или поставить соответствующий 
знак. Box и ходят люди пеш
ком, а автопредприятие не по
лучает доходов. В отношении 
маршрута Тотьма — поселок 
Советский принималось много 
решений, но это ничего не ме
няет.

Нынче водители междугород
ных автобусов объединились в 
бригаду и заключили с админи
страцией АТП договор-подряд, 
один из пунктов которого пре
дусматривает борьбу за звание 
бригады образцового обслужи
вания.

О  СВЕТЕ требований задач, 
поставленных партией и 

правительством, строит свою 
деятельность коллектив РПУ 
бытового обслуживания населе
ния, — говорит начальник уп
равления А. Н. Скорюков. — 
По итогам пяти месяцев нам 
удалось достичь некоторых по
ложительных. результатов. * Вы
полнены планы по * таким видам 
услуг, как ремонт, и пошив обу
ви, ремонт и вязка трикотаж
ных изделий, ремонт сложнобы- 
товой техники, телевизоров, 
химчистка. Л у‘Прими в управле
нии являются коллективы три- 
котажного и обувного цехов и 
цеха химчистки, среди комплек
сных приемных пунктов — 
Красноборский. Московский, 
Матвеевский. Устьтолшменский, 
Чу ри лове кий. Устьеденгский.

Однако в целом с планом по 
РПУ мы не справились. Об
щий план но оказанию услуг 
выполнен на 96 процентов. От
ставание составляет 12 тысяч 
рублей. Вся эта, сумма прихо
дится н а ‘ швейное производст
во. Отставание но этому виду 
услуг составило 14 тысяч руб
лей. Отставание допущено в 
первом квартале ввиду ^ з а 
груженности производства, так. 
как плановые цифры не были 
подкреплены фондами тканей. 
Не все комплексные приемные 
пункты отвечают современным 
требованиям. • Па имеющихся1 
площадях мы не можем оказать 
всего ком плекса услуг -сельским 
жителям. Не можем пока ре
шить вопрос - с доставкой масте
ров- на село.

У населения, района много 
бытовой сложной техники. По
мещение для ее ремонта тес
ное. негде разместить аппарату
ру для проверки агрегатов на 
стационаре. Начали строить по
мещение для ремонта сложно- 
бытовой техники. Строим хо
зяйственным способом, испыты
ваем острую нехватку, техники, 
а порой и стройматериалов.
ПРОБЛЕМАМ совершенст

вования работы постоян
ных, комиссий в свете решений 
апрельского Пленума ЦК КПСС 
былр посвящено выступление 
депутата заведующего отделом 
народного образования Н. К. 
Рычкова.

— Уже шесть лет, — сказал 
он^. — я возглавляю комиссию 
по народному образованию. За 
этот период неоднократно отчи
тывался на сессиях райсовета.# 
делал содоклады. Комиссия* 
принимает конкретные меры по 
отдельным направлениям рабо
ты учреждений просвещения.

Постоянные комиссии не мо
гут. обязывать, указывать, но 
рекомендации их обязательны 
для исполнения. Только тогда 
будет толк от заседаний, когда 
каждый руководитель поймет, 
"что постоянные комиссии реша- ■ 
ют те же задачи, что и испол
ком. которому они подотчетны.

На сессиях поднимается мно
го различных вопросов, кото
рые обобщаются, поступают' в 
райисполком. Но лучше бы все 
критические замечания, прось
бы. предложения направлять ис
полнителям.

Не во всех сельских Советах 
глубоко . обсуждены вопросы 
предстоящей школьной рефор-1 
мы. К ним не приковано внима* I 
ние всех депутатов,' обществен-1 
кости, руководителей. Неполно-1

мы Заозерского, Калининского, 
Маныловского, Нижнепеченгско- 
го. Вожбальского сельских Со
ветов не оказывают школам по
мощи в подготовке к новому 
учебному году. Их не интере
суют вопросы определения вы-, 
пускников на учебу, улучшения’, 
жилищно-бытовых условий учи
телей. Не принимаются меры 
по укреплению базы трудового 
обучения. Большинство трудо
вых коллективов не имеет пла
нов реализации реформы.

LIA  ТРИБУНЕ депутат рай-
■ ■ совета прокурор района 

А. М. Хватов.
- Успешное выполнение за

дач, определенных XXVI съез
дом КПСС и конкретизирован
ных- последующими Пленумами 
ЦК, — сказал он, — возможно 
в условиях активного участия 
всех советских людей в реше
нии задач коммунистического 
строительства, в условиях стро
гого - соблюдения социалистичес
кой законности.

Важнейшим показателем со
блюдения законности является 
состояние преступности. 1983 
год явился апогеем по числу 
зарегистрированных в районе 
преступлений. Настораживает 
возросшее число краж государ
ственного и личного имущест
ва, преступлений против лич
ности и связанных с нарушени
ем правил дорожного движения. 
Не- вызывают оптимизма и по
казатели пяти месяцев текуще
го года.

В соответствии с требования- 
■ ми закона административные 
органы района стали строже 
реагировать на любое правона
рушение. Однако одним запре
том, строгим наказанием про
блемы не решить.

Многие сельские Советы 
обеспокоены состоянием закон
ности на их территориях, сис
тематически обсуждают эти во
просы на сессиях и исполко
мах. Они заботятся об активи
зации работы постоянных ко
миссий, добровольных народ
ных дружин» товарищеских су
дов. Но так далеко не везде. 
Вряд ли испытывают эту тре
вогу в Нижнепечеигском. Зао- 
зерском, Мосеевском. Матвеев- 
ском и Калининском сельских 
Советах. А ведь в них есть все 
общественные формирования, 
призванные вести борьбу с пре
ступностью. Не наступает ко
ренного улучшения в работе 
многих добровольных народных 
дружин в городе и других на
селенных пунктах.

Отмеченные на апрельском 
Пленуме ЦК КПСС недостатки 
в работе Советов характерны н 
для местных Советов нашего 
района. Иначе как расценить 
тот факт, что отдельные пред
приятия н колхозы не выполня
ют государственных планов, на
рушают государственную дис
циплину поставок, не ведут дол
жной борьбы за сохранность 
социалистической собственнос
ти. Колхозы нарушают Устав, 
нерегулярно проводятся реви
зии хозяйственной деятельнос
ти. Многочисленны случаи на
рушений техники безопасности, 
трудового и жилищного законо
дательства.

Во многих сельских Советах 
смирились с нарушениями в 
пользовании приусадебными 
участками. Есть факты, когда 
приусадебное хозяйство кол
хозника превращается в основ
ной источник доходов, а ни 
один исполком сельского Сове* 
та за последние годы не поста
вил * вопроса "о ■ привлечении та
ки х лиц к ответственности. От
дельные руководители, началь
ники лесопунктов, сплавных 
рейдов вышли из-под контроля 
местных Советов, некоторые 
вопросы решают вопреки зако
нам н интересам трудящихся.

Законы у нас строрие, но 
справедливые. Значит так же 
строго они должны соблюдаться.

За редактора
А. М. КОРОЛЕВ.
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Л Е С Н Ы М  П О Ж А Р A M - З А С Л О Н !

«...Забота о земле, о лесе, о реках н чистом воздухе, о 
растительном мире — все это наше кровное коммунисти
ческое дело. Мы должны сохранить н украсить нашу зем
лю для нынешних н будущих поколений советских лю
дей»...

(Из материалов XXVI съезда КПСС).

Лес— наше богатство
В любое время года лес 

встречает нас тишиной, чис
тым и свежим воздухом. 
Особенно щедрым северный 
лес бывает летом и ранней 
осенью, когда тысячи людей 
отправляются за его дарами: 
грибами н ягодами, на ры
балку, охоту, а то и просто 
отдохнуть, набраться новых 
сил.

Лес — одно из природ
ных богатств нашей Родины, 
поистине это кладовая, из 
которой почти все отрасли 
народного хозяйства черпа
ют сырье.

Лес — наш друг. Он щед
ро наделяет людей древеси
ной, пушниной, орехами, 
грибами, ягодами, лекарст
венными растениями.

Лес — это «легкие» на
шей планеты. 60 процентов 
кислорода поставляет в зем
ную атмосферу лес.

Но у леса есть злейший 
враг — огонь. И то, что соз

дано природой естественно 
или насаждается человеком 
долгие годы, может погиб
нуть от огня в течение не
скольких часов.

Лесной пожар превращает 
красивейшие места отдыха в 
горельники с обугливающи
мися стволами, бесформен
ными грудами повалившихся 
деревьев, где трудно пройти 
пешему, а птице свить гнез
до.

И человек своими дейст
виями может нанести лесу 
непоправимый ущерб. По
давляющее число лесных 
пожаров, больших и малых, 
происходит по вине человека.

Охотники н рыболовы, 
грибники и ягодники, турис
ты и отдыхающие, работники 
лесной промышленности! Не 
разводите костров в неуста
новленных местах, не бро
сайте горящие спнчкн и 
окурки! Будьте осторожны с 
огнем в лесу!

Это надо знать

ТОЛЬКО ЧТО ВОЗНИК
ШИЙ ПОЖАР МОЖНО 
ЛЕГКО ПОТУШИТЬ ОД
НИМ И З СЛЕДУЮЩИХ 
СПОСОБОВ:

Тушение водой. Рекомен
дуется в самой начальной 
стадии распространения оча
га горения и при наличии 
близко расположенного водо
ема, а также средств для 
переноса воды. Тушение про
изводится заливанием водой 
кромки пожара и отдельных 
заглубившихся его очагов.

Захлестывание огня ветвя
ми деревьев. Применяется 
при тушении пожаров невы
сокой интенсивности на лег

ких и слабозадерненных поч
вах. Производится веником 
из зеленых ветвей или моло
дым деревцем (высотой 1.5 
—2 метра) с густой кроной. 
Ударами по кромке горящие 
части лесного покрова сме
таются в сторону пройденной 
огнем площади.

Засыпка землей. Применя
ется в том случае, когда 
способ захлестывания огня 
будет малоэффективным. 
Землю для засыпки огня бе
рут тут же, у кромки пожа
ра, делая для этого неболь
шие ямки. Песок разбрасы
вают с лопаты веерообразно, 
бросок направляют вдоль 
кромки пожара. Чем силь
нее пламя, тем меньше дол
жен быть разброс грунта.

Прокладка заградитель
ных полос. Если сила огня 
такова, что, непосредственно 
к фронту пожара подойти не
возможно, то перед ним уст
раивают заградительную ми
нерализованную полосу, то 
есть полосу земли шириной 
0,5 метра и более, в зави
симости от интенсивности 
пожара.

Если очаг пожара ликви
дировать не удается — не
медленно сообщите о нем» 
примите все меры, чтобы ос
тановить его продвижение!

Правила поведения в лесу
В пожароопасный сезон, 

то есть в период схода сне
гового покрова в лесу до на 
ступления устойчивой дожд
ливой осенней погоды или 
образования снегового покро
ва, воспрещается:

—- разводить костры в 
хвойных молодняках, старых 
горел ьннках, на участках 
поврежденного леса (ветро
вал, бурелом), торфяниках,

оставленными 
остатками и 
древесиной, в

лесосеках с 
порубочными 
заготовленной
местах с подсохшей травой, 
а также под кронами деревь
ев. В остальных местах раз- 
ведение . костров допускается 
на площадках, окаймленных 
минерализованной (очищен
ной до минерального слоя 
почвы) полосой, шириной не 
менее 0,5 метра. При нена
добности костер должен 
быть тщательно засыпан зе
млей или залнт водой до 
полного прекращения тления;

— бросать в лесу горящие 
спички, окурки, вытряхивать 
из курительных трубок горя
чую золу;

— употреблять на охоте в 
лесу пыжи из легковоспла
меняющихся и тлеющих ма
териалов;

— оставлять в лесу про
масленный либо пропитан

ный горючими веществами 
обтирочный материал в не
предусмотренных местах;

—■ заправлять в лесу го
рючим топливные баки при 
работающем двигателе, ис
пользовать машины с неис
правной системой питания 
двигателя горючим, курить 
нлн пользоваться открытым 
огнем вблизи машин, заправ
ляемых топливом.

Помните, что лес находит
ся под защитой закона и за 
его нарушение надо отве
чать!

В соответствии с действу
ющим законодательством ли
ца, виновные в нарушении 
правил пожарной безопаснос
ти в лесу, подвергаются 
штрафу, налагаемому в ад
министративном порядке: 
должностные лица — до 50 
рублей, граждане — до 10 
рублей. За нарушения ука
занных правил, повлекшие 
возникновение лесного пожа
ра либо его распростране
ние на значительной площа
ди. если эти действия не 
влекут за собой уголовной 
ответственнсти, должност
ные *лица подвергаются 
штрафу до 100 рублей, 
граждане — до 50 рублей. 
Штрафы до пяти рублей с 
граждан могут взиматься на

месте нарушения правил по
жарной безопасности в лесу 
но квитанциям.

Умышленное уничтожение 
или существенное поврежде
ние лесных массивов в ре
зультате небрежного обра
щения с огнем наказывается 
лишением свободы виновного 
на срок до трех лет или ис
правительными работами до 
одного года (статья 99 УК 
РСФСР). Намеренный под
жог наказывается лишением 
свободы на срок до 10 лет 
(статья 98 УК РСФСР).

Советы по разведению костра

Выберите площадку не 
ближе 10 метров от опушки

леса, желательно недалеко 
от воды. Снимите дернину с 
площади один кв. метр, соз
дайте вокруг костра минера
лизованную полосу.

Дрова подбирайте в зави
симости от роли, выполняе
мой костром, нз древесных 
пород, не дающих при горе
нии искр. Для приготовле
ния пищи лучше использо
вать сухие, измельченные 
дрова из сосны, кедра, лист
венницы.

Для обогрева на дрова для 
костра берут породы» даю
щие больше тепла и мень
шей высоты пламя. Подой
дут: береза, дуб, лиственни
ца, ясень. .

Ликвидация или тушение 
огня в костре — самая от
ветственная операция. Недо
горевшие дрова, угли, золу 
обильно полить водой, до 
полного прекращения горе
ния или тления, с обязатель
ным захватом кромки костри
ща. Для полной гарантии 
площадь кострища закидать 
землей. При отсутствии есте
ственных водоисточников го
ловешки, угли закопать в 
землю. Золу и мелкие угли 
разгрести и засыпать слоем 
земли не менее 10 см.

Разводя костер, помни: он 
может привести к пожару!

Подумай: как н чем мож
но быстрее потушить костер!

ПАМЯТКА ПОСЕТИТЕЛЯМ ЛЕСА
Сборщики грибов и ягод, 

туристы, охотники и рыболо
вы, помните:

— уходя в лес, имейте 
компас, прежде чем углу
биться в лес, запомните, где 
оставили транспорт, опреде
лите направление движения;

— нумерация кварталов 
идет, как правило, с северо- 
запада. Если вы двигались 
на юг или восток, номера 
квартальных столбов увели
чиваются. если на север или 
запад, — уменьшаются.

ВОДИТЕЛИ АВТОТРАН
СПОРТА. ПОМНИТЕ:

— не бросайте при следо
вании по лесу непотушенных 
папирос и спичек;

— не разводите костров, 
запомните, что езда по лесу 
на автомобилях вне сущест
вующих дорог общественного 
пользования запрещена!

ЛЕСОЗАГОТОВИТ Е Л И, 
РАБОТНИКИ СЕЛЬСКОГО 
ХОЗЯЙСТВА. ПОМНИТЕ:

— труд лесоводов сродни 
труду крестьянина, только у 
них культуры другие и вре
мя выращивания урожая 
дольше. Берегите труд лесо
вода!

— при работе в лесу, осо
бенно летом, все машины к 
тракторы должны быть обо
рудованы искрогасителями и 
противопожарными средст
вами (лопаты, ведра, ящики 
с песком, огнетушители).

КОМСОМОЛЬЦЫ. ПИО
НЕРЫ. ШКОЛЬНИКИ. ПО
МНИТЕ:

— соблюдайте правила по
жарной безопасности в лесу, 
будьте осторожны с огнем;

— вступайте в члены 
школьных лесничеств, бори
тесь за приумножение лес
ных богатств страны!

Граждане! Берегите лес от пожаров!

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
БОЛЬШОЙ ЗАЛ
21 июня — новый цветной 

широкоэкранный художествен
ный фильм «Ворота в небо». 
Сеансы: в 17 (детский). 19 
(удл.), 21-10.

22—23 июня — новый цвет
ной широкоэкранный художест
венный фильм «Тайна черных 
дроздов». Сеансы: в 17, 
19 (УДЛ ). 21-10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
21 июня — новый цветной

художественный фильм «День 
командира дивизии». Сеансы: в 
17 (детский). 19 (удл.), 21-10.

22—23 июня — двухсерий
ный цветной широкоэкранный 
художественный фильм «Воз
вращение резидента». Сеансы: 
в 16 (детский). 18-30. 21-10.

ТОТЕМСКАЯ ВЕТСТАНЦИЯ

24 нюня с 9 часов утра прово
дит прививки собакам против бе
шенства, регистрацию и пере
регистрацию их. За регистра
цию и перерегистрацию оплачи
вается 10 рублей в сберкассу.

Члены общества охотников пла
тят пять рублей. Лица, у клоня* 
ющиеся от регистрации, пере
регистрации н прививок собакам 
против бешенства, будут оштра* 
фованы.

Администрация.

Г азета в ы ходит по вторникам, 
четвергам  и су бботам
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